

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

24 OCTOBRE 1937 (N°281)

à -----  
SERVICE DE 1 HEURE 30 (I)

QUOTIDIEN

UNE ORGANISATION D'ESPIONNAGE EST DÉCOUVERTE À BARCELONE.

Barcelone, 24 octobre: Une vaste organisation d'espionnage, constituée en grande partie par des éléments du P.O.U.M. et qui disposait à Perpignan d'une dépendance et travaillait sous la direction de l'Etat Major rebelle, vient d'être découverte à Barcelone.

Cette organisation qui avait des ramifications sur tout le territoire républicain développait particulièrement son activité en Catalogne; ses agents avaient pour tâche de fournir à l'Etat Major rebelle des renseignements d'ordre militaire.

La section d'information de l'Etat Major rebelle disposait, à Perpignan, d'une dépendance dont le rôle principal était de concentrer et de diriger les tâches de chacun des groupes composant cette organisation<sup>01</sup>, qui disposait à cet effet, de multiples agents de liaison.

Les arrestations opérées et les documents saisis prouvent que cette organisation d'espionnage préparait, en outre, des actes de sabotage, des attentats contre de hautes personnalités républicaines.

Certains documents prouvent la participation d'un des groupes les plus importants de cette organisation - composé exclusivement de membres du P.O.U.M. - à des actes de sabotage, d'incitation à la rébellion ainsi qu'à l'organisation d'attentats contre deux chefs de l'Armée républicaine et contre un ministre de la République.

Deux des chefs les plus en vue de cette organisation sont actuellement détenus à Valence en attendant de comparaître devant les tribunaux.

L'enquête se poursuit activement.

(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

24 OCTOBRE 1937 ( N° 281 )  
SERVICE DE 13 HEURES 30 ( 2 )

DANS LE HAUT-ARAGON, LES REPUBLICAINS S' EMPARENT DES POSITIONS REBELLES DE LA  
ERMITA DE SAN PEDRO

Valence 24 Octobre - On mande de Boltana:

De très violents combats se sont déroulés hier dans les secteurs  
de Coronas de Allué, de La Ermita de San Pedro, et de Selva Osan.

Délogés de leurs positions de La Ermita de San Pedro, les rebelles  
ont tenté trois contre-attaques successives, qui toutes ont échoué. Un peu plus tard,  
les troupes maures furent lancées à l'assaut des tranchées gouvernementales, mais  
les soldats républicains les obligèrent bientôt à s'enfuir sous une pluie de grenades  
à main. ( Agence Espagne )

LE CONTRE-AMIRAL HOLLANDAIS J.C.S. OLLIVIER, ADMINISTRATEUR EN CHEF DU CONTROLE EN  
MEDITERRANEE, EST ARRIVE HIER A ORAN

Oran 24 Octobre - Le contre-amiral J.C.S. Ollivier, de la Marine royale hollandaise,  
Administrateur en Chef du Contrôle en Méditerranée, est arrivé hier soir à Oran  
à bord du cargo mixte "Le Rhin" .

Le contre-amiral Ollivier, qui vient de Tanger après une tournée d'ins-  
pection dans les différents ports où siège un délégué du Comité de Non-Intervention,  
a été salué à son arrivée par le Lieutenant de Vaisseau Latourette, au nom des auto-  
rités maritimes d' Oran, et par le vice-consul de Hollande. Son séjour à Oran sera de  
courte durée . (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

24 OCTOBRE 1937 ( N° 281 )  
SERVICE DE 16 HEURES 30 (3)

1.800 REFUGIES DES ASTURIES SONT ARRIVES HIER A LA PALLICE.

La Rochelle 24 Octobre.- 1.800 réfugiés des Asturies sont arrivés à la Pallice au cours de la journée d'hier, à bord de douze bateaux espagnols. Une vingtaine d'entre eux, blessés, ont dû être transportés à l'hôpital de La Rochelle.

Hier matin est rentré à la Pallice le chalutier français "Les Baleines", ayant à bord 90 réfugiés asturiens, dont 4 femmes et un enfant, qu'il avait recueillis du chalutier espagnol "Carreno", à 90 milles au large du port. Les malheureux manquaient totalement de vivres depuis leur départ de Gijon. (Agence Espagne)

DEUX VAPEURS ANGLAIS ET SIX CHALUTIERS ESPAGNOLS CHARGES DE REFUGIES ASTURIENS SONT ARRIVES HIER A PAUILLAC.

Bordeaux 24 Octobre.- Les vapeurs anglais "Hillfern" et "Bramhill" et les chalutiers espagnols "Moriona", "Fontana", "San José", "Mamiella", "Alfonso" et "Maria Elena" sont arrivés hier matin à Pauillac, ayant à son bord de nombreux réfugiés des Asturies, parmi lesquels des femmes et des enfants.

Le chalutier "Maria Elena" a poursuivi sa route jusqu'à Bassens afin d'y procéder au transbordement d'un certain nombre de blessés sur le navire-hôpital "Habana". (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

24 OCTOBRE 1937 (N° 281)  
SERVICE DE 23 H 30 (4)

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 24 Octobre.- ARMÉE DE TERRE.-

Centre.- Au cours d'une reconnaissance poussée jusqu'aux dernières maisons du faubourg de Zofio, qui sont situées en face des avant-postes républicains, les forces gouvernementales ont occupé six maisons qui furent immédiatement fortifiées. Sur le front du Jarama, notre artillerie a dispersé une concentration ennemie.

Est.- Une forte attaque rebelle contre nos positions du secteur de Puebla de Alborton a été énergiquement repoussée. Des cadavres rebelles restèrent devant nos barbelés.

Canonnades devant Puebla de Alborton.

Après une intense préparation d'artillerie, l'ennemi a lancé des forces marocaines et des troupes du Tercio contre nos positions de la Ermita de San Pedro. Il a été énergiquement repoussé avec un grand nombre de pertes. Un peu plus tard, il a renouvelé l'attaque avec des troupes de renfort. Nos forces se sont vues obligées de se replier vers les positions les plus proches devant la supériorité numérique des assaillants.

Fusillades et feux de mortiers à Allué et à Corona de Allué (Haut-Aragon) ainsi que sur les positions d'Alcubierre.

Sud.- Dans le secteur de Pozoblanco, fusillades et mitrillades.

L'ennemi a de nouveau bombardé Valsequillo.

Fusillades, duels de bombes à main, sur le front de Pitres (Grenade).

Sud du Tage.- Fusillades à El Carpio, Corralejos, sur les hauteurs de Liente, à Malpica, Ventorro del Tio Genaro et sur d'autres positions.

Feux de mortiers sur les parapets du Mirador de las Nieves (Tolède) et le Castillo de Madellin (Badajoz)

Les rebelles ont canonné La Torreta (Tolède).

Levant.- Au cours d'une reconnaissance effectuée par nos troupes en direction de Pico del Zorro, nous nous sommes emparés de plusieurs caisses de munitions, de bombes et d'autre matériel de guerre. (Agence Espagne)

LE PRÉSIDENT ET LES CONSEILLERS DE LA GÉNÉRALITÉ SONT RENTRÉS À BARCELONE.

Barcelone, 24 Octobre.- M. Companys et les Conseillers de la Généralité qui l'accompagnaient dans son voyage à Valence, ont regagné Barcelone, aujourd'hui. (Agence Espagne)